

baqueta y gorra. Otro con una capa remendada y botín, y otro sin nada en la cabeza y en mangas de camisa.

«Sablitas» de esta región que comemos de ocasión, por no haber otros arriños, al Suizo de estación, que ya es hora de los primos.

Cuadro núm. 8 Plaza.—Dos señoritas vestidas decentemente y con quitasoles en las manos. Detrás una mujer bien vestida, también, y de edad, que en lugar de abanico lleva colgada una bandeja.

Conozco á bastantes viejas, que con niñas en parejas, piden á grandes y á chicos, pues en lugar de abanicos, es justo lleven bandejas.

Cuadro núm. 9 Calle.—En una esquina una taberna. En medio un hombre con vestidos extravagantes y una gorra, barbas y melenas muy largas y la cara de aspecto feroz. Una mujer, con traje de artesana, se lo lleva tirándole de un brazo, habiéndole quitado un enorme garrote.

—Yo quiero sangre beber, soy rojo á más no poder, perezca el género humano... Mas lo agarra su mujer, y me lo acostaba temprano.

Cuadro núm. 10 Sala.—Tres señoritas peinadas de «visera» y á cual más exagerada.

El peinado de visera que ya la moda exagera y que usáis constantemente, parece una ratonera puesta encima de la frente.

Cuadro núm. 11 Plaza.—En medio una mujer desgreñada, con el pelo suelto y el mantón caído, demostrando grande embriaguez. Al lado una vieja, con un gran rosario en una mano, y la otra con enormes niñas.

De un par de puntos se trata; míralos, son un primor; pueblo, tu voto se acata, responde.—¿Cuál es peor la borracha ó la beata?

Cuadro núm. 12 La puerta de un fieltro.—Un cabo regañando á un guarda. Al lado de este, un hombre del campo, que tiene hinchada la cara.

—No sabe usted registrar, el matute nos provoca y nos vamos á arruinar. —Si lo he visto desnudar, ¿dónde lo oculta?

Cuadro núm. 13 Calle.—Tres muchachos del pueblo con grandes cejas al brazo, y en actitud de hablar á la vez.

Del trabajo á entrar en liza, madrugan haciendo alarde, pero el hablar las hechiza, vuelven á su casa tarde, y se ganan la paliza.

Cuadro núm. 14 Plaza.—En medio, cuatro muchachos de ocho á diez años de edad. Uno fuma un enorme cigarrillo puro. Otro se empuña una botella. El tercero desmenua una papa, y el último lee un periódico que el rótulo dice «La Anarquía».

Los hombres del porvenir! ridículos menigotes imposibles de sufrir, que solo pueden servir para darles cuatro azotes.

Cuadro núm. 15 Calle.—Tres barrenderos con las enormes escobas que ahora se usan. A uno pequeño de cuerpo le sobresalen por encima de la cabeza. Otro se la apoya en el pecho para moverla, y el tercero se ha caído al suelo al hacer el empuje. Un forastero los contempla admirados.

Admiró á los forasteros doble que el cortejo real escolta y alabarlos, la escoba fenomenal que tienen los barrenderos

Cuadro núm. 16 La carrera de Darro, hasta la puerta de la iglesia de San Pedro.—Todo el trayecto lleno de jóvenes con diferentes trajes.

—Hasta parece imposible juntar tanta señorita. —Hombre dalo por factible, es que van á Santa Rita á pedirle «un imposible».

Cuadro núm. 17 Salón.—El maestro sastre enseñando á un caballero, una casaca, la mitad de un color, y la otra de otro.

—Hay color alegre y serio, bien la mitad se destaca. —Querería así no es misterio, cuando cae un ministerio, yo me vuelvo la casaca.

Cuadro núm. 18 Calle.—Una mujer guapa, bien puesta y con flores en la cabeza, y esta grande al brazo, hablando con otra modestamente vestida.

—Llevo á mi esposo jamón, pan y vino á discreción, no gusta de almuerzos parcos. —¿Qué oficio tiene? —Peón.

Cuadro núm. 19 Campo.—Una forastera con goldiñosa cara y traje ridículo, subida en un momento, detrás y en otro una mujer de edad, que lleva unas grandes alforjas.

Pues la corte va á llegar la ahuja no plan más sencillo, por bella no Marqués lograr, y volver á su lugar, en coche y con orgullo.

Cuadro núm. 20 Sala.—Un caballero decentemente vestido. Otro con orejas de burro y un talego en cada mano.

Lucha un sabio reputado de talento singular y un burro de oro cargado, no cabe duda afirmar que este será diputado.

Cuadro núm. 21 Plaza.—Una fachada con iluminaciones. Cuatro señores vestidos de etiqueta. Hubo de iluminaciones un verdadero deslucido, un colmo de perfecciones, pero en cuanto á farolones, echó usted yaca tri Roque.

Cuadro núm. 22 Un caballero con rostro risueño y en actitud de bailar, dando dinero á un grupo de chiquillos que le aplauden.

Está el curda caballero que buen vino ha consumido alegre como un panderero, y dá á los chicos dinero, y es un hombre divertido.

Cuadro núm. 23 Plaza.—Un hombre del pueblo con la

capa arrastrando, sin sombrero, desgreñado, á quien un guardia agarra de un brazo, y otro por detrás amenaza con el sable desengainado

El otro, bebido en cuestión solo un par de macetillas, mas fué vino peleón, y acaba en la prevención, y calientes las costillas.

Cuadro núm. 24 El mismo caballero del cuadro primero, despidiéndose del público sombrero en mano.

Que nadie se ofenda espero, mas si hubo algún majadero, mándeme sus señas fijas, y en el año venidero, le apretaré las clavijas.

Antonio J. AFAN DE RIBERA.

Miscelánea. Nuestro número extraordinario.

Entre las poesías que (D. M.) publicaremos en nuestro Número extraordinario del Corpus, revisten especial interés la que ha dedicado á la Alhambra el escritor árabe Ibn Malic Arroani, cuyo texto árabe publicaremos, seguido de la traducción que ha hecho el ilustrado orientalista don Antonio Almárgo Cárdenas, y una poesía inédita de Mosen Jacinto Verdagner, dedicada al Santísimo, traducida al castellano por nuestro paisano D. José M. Carulla, á quien debemos esta atención.

Todos los demás artículos, poesías y dibujos que figuran en el Extraordinario son exclusivamente de escritores y artistas granadinos, ya que, para que no se desnaturalice el carácter genuinamente local, que dicho Número debe revestir, no incluimos en el varios dibujos y artículos de autores madrileños que posteriormente publicaremos; y si damos cabida á los versos de Verdagner é Ibn Malic Arroani, y á dos hermosos artículos de D. Fernando S. Brieva Salvaterra y Santiago Rusiñol no quebrantamos con ello nuestro plan, por cuanto las traducciones de las poesías se deben respectivamente á nuestros paisanos los señores Carulla y Almárgo Cárdenas, y á Rusiñol y Brieva, por granadinos los tenemos; y aquí tomaron inspiración para sus producciones artísticas y literarias.

Como anteaer digimos, hemos reservado para su venta en Granada un número de ejemplares que creemos será suficiente á satisfacer los deseos de las personas, que no reciben nuestro Número extraordinario en el concepto de suscritores de EL DEFENSOR, y para los numerosos forasteros que esperamos nos favorecerán con su visita durante las próximas fiestas.

En descubierta. El Tribunal de Cuentas del Reino ha declarado responsable al ayuntamiento de Salobreña y Lobres al pago de 3.661 pesetas, cantidad en que resulta en descubierta por cédulas personales correspondientes á varios años.

Comisión provincial.

La sesión celebrada anteaer por la Comisión provincial fué presidida por don Francisco Echevarría Moreno y asistieron los señores Cueto Avila, López del Hierro, Ortiz Pujazón, Diaz Palomares, Pérez del Pulgar, Rivas Valdés y Fernández Mir.

Se adoptaron los siguientes acuerdos: Pedir antecedentes sobre la construcción del puente de Valor.

Pedir autorización para hacer por administración el suministro de viveres á los establecimientos de beneficencia.

Pedir antecedentes para resolver en el expediente de las elecciones municipales de Caniles.

Que se abone al ayuntamiento de Melegis la subvención que se le ofreció.

Conceder lactancia externa á María Ortiz Nieves.

Aprobar la factura que ha presentado el notario Sr. Montero.

Informar en el expediente del señor Martínez Palomero sobre aprovechamiento de aguas en Huescar.

Aprobar una cuenta de medicamentos importante 174'82 pesetas.

Aprobar los certificados y cuentas de suministros á los establecimientos de San Lázaro, Dementes, Maternal, Huerfanos y San Juan de Dios, correspondientes al mes pasado.

Y por último se acuerda que los directores de los establecimientos de beneficencia remitan directamente á la Comisión las cuentas y certificados de suministros.

Joven fugado. Joaquín Jaime Ortiz ha manifestado al Gobernador civil que un hijo suyo llamado Joaquín Jaime Ortiz se fugó hace más de un mes de su domicilio, placeta del Realejo, núm. 7.

En el Ayuntamiento

Los que asisten. Ayer celebró sesión el Ayuntamiento, presidida por el Alcalde, señores Amor y Rico, y asistieron los señores Sansón, Duarte (D. Rafael y don José), Camacho, Sánchez Gallardo, Rico, Moreno Agrela, (D. Eduardo), Santacruz, Villegas y Pareja.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se entra en el examen de los asuntos que figuraban en el

acuerdos de la Comisión de Beneficencia, que oportunamente publicamos.

Se aprueban las nuevas Ordenanzas y todos los demás asuntos que figuraban en el Orden del día y que hemos publicado.

Y se levanta la sesión. Agravado. Por noticias telegráficas recibidas anoche en Granada de Cúllar Baza, se sabe que don Gregorio Cajar, que se hallaba enfermo hace tiempo, se agravó ayer en términos considerables, habiéndosele administrado por ello el Santo Viático.

El estado en que se encuentra el enfermo ha impresionado hondamente en Cúllar en donde el señor Cajar es generalmente querido.

Los desempeños.

El Sr. Alcalde, haciéndose cargo de las indicaciones que hubimos de dirigirlle hace pocos días, nos manifestó, para que lo hagamos público, que según ofrecimiento del Sr. Presidente del Monte de Piedad, no se incluirán en la próxima subasta las máquinas de coser ni los objetos empinados por valor de 5 pesetas y menos, que se propone desempeñar el Municipio, en armonia con lo que sobre este asunto tiene acordado la Corporación.

El Sr. Alcalde no tardará en cumplimentar el filantrópico acuerdo á que nos referimos y cuya ejecución avisaremos oportunamente.

Sobre el infanticidio. Según las diligencias practicadas por el juzgado instructor, no parece que se haya cometido un infanticidio en la persona del recién nacido, del hallazgo de cuyo cadáver dimos noticia ayer.

La muerte le fué causada; según informe médico forense, no intencionalmente, sino por impericia de quien asistiera en el alumbramiento á la madre de la criatura.

Carnicerías modelo.

Están llamando la atención del público las nuevas carnicerías que se han instalado en Granada; con arreglo á las prescripciones que se dictaron por el Ayuntamiento en su acuerdo de 5 de Agosto de 1892.

De conformidad con estas prescripciones, las nuevas carnicerías gozan en primer término de una aireación tan completa que en ellas se está renovando de continuo el ambiente, haciéndose imposible que las carnes se descompongan por la saturación de gérmenes infecciosos. Se prescinde en estos establecimientos del antiguo mostrador, que se sustituye por una tabla de marmol, montada al aire sobre columnitas de hierro. La pared, sobre que descansa la carne, está provista de un forro de piedra pulimentada, suprimiendo las tacas, alacenas y todo género de escondrijos que solian convertirse en almacenes de microbios y focos de insalubridad.

Dotadas las nuevas tabajerías de agua corriente á presión, su limpieza se hace de un modo facilísimo y perfecto y en absolutas condiciones de higiene.

Representan por lo tanto las nuevas carnicerías un grande y evidente progreso que no podemos menos de aplaudir, al mismo tiempo que excitamos al Municipio á que imponga la generalización de tan saludable reforma que, indudablemente, producirá notorio beneficio á la salud pública.

Las carnicerías á que nos referimos, son, hasta la fecha, las establecidas en la calle de los Santos número 3, propiedad de D. Miguel Gamarrá; Salamanca 22, de D. Cristóbal Fajardo; Bibarramba 1, de D. Encarnación Bailón; Campillo bajo 15, de D. Ricardo Sola, y Marqués de Gerona 2, de D. Antonio Pérez Jiménez.

Las medicinas del Hospital. —En vista de la algarada que se promovió con las manifestaciones hechas en la última sesión de la excelentísima Diputación provincial de que se gastaban en medicinas 18 000 pesetas más en un año que en otro solamente en tres artículos, nos hemos procurado datos precisos en nuestro deber de fiscalizar cuanto afecta á los gastos de la provincia.

Para que la verdad quede en su lugar y las personas que por razón de su cargo intervienen en estos gastos sigan mereciendo al público el buen concepto que disfrutan, debemos manifestar que según datos tomados de los documentos oficiales que existen en la dirección del hospital resulta que además del hospital de San Juan de Dios se surten de medicamentos en la misma farmacia el hospital de San Lázaro, el Hospicio, la casa de Maternidad y las clínicas de la Facultad de Medicina, cuyo gasto en curas asepticas es muy importante.

Aun así resulta que en el año 1904 se gastaron en total 8.638'70 pesetas; en 1902, 11.030'12, y en 1903, 12.018'89.

El aumento que se nota en los dos últimos años es debido á existir en almacenes un repuesto importante para atender á cualquier imprevisto, y por tanto existen más de 100 kilos de ácido fénico y lo mismo de cada uno de los sulfatos de cobre y hierro, 30 kilos de cloruro mercurico y 30 de limaduras de cobre con una bomba de ácido nítrico para las fumigaciones y tres sacos de flor de azufre, estando además el almacén repleto de todos los medicamentos necesarios para el surtido diario, entre cuyas existencias hemos visto 12 kilos de yodoformo, lo que demuestra lo muy exagerados que eran los datos que se expresaron.

Quede, pues, la verdad en su lugar.

Sabastas El día 5 de Julio se verificará en la Comisaría de Guerra la subasta para adjudicar el lavado de ropas de las

camas que utilizan las fuerzas de esta guarnición.

Almuerzo.

Los labradores de esta capital se proponen obsequiar con un almuerzo á los señores que en representación de distintas corporaciones agrícolas asisten al Congreso que actualmente se celebra entre nosotros.

El almuerzo se efectuará el miércoles próximo.

La iniciativa de este obsequio es de algunos labradores concurrentes al Congreso, que ven con simpatía el entusiasmo con que los aludidos señores persiguen el progreso de la Agricultura patria.

Pago de mensualidad. La Dirección general del Tesoro ha dispuesto que el día 1.º de Junio próximo quede abierto el pago de la mensualidad corriente á las clases pasivas, activas y clero que perciben sus haberes en esta provincia.

Dicho pago se verificará en la siguiente forma: Día 1.º Montepío civil, jubilados, cesantes y remuneratorias.

Día 3.º Montepío militar, habilitados.

Día 4.º Montepío militar, individuos que cobran por sí.

Día 6.º Retirados de Guerra y Marina, individuos que cobran por sí.

Día 7.º Retirados de Guerra y Marina, habilitados.

Día 8.º Resto de todas las nóminas.

Días 10 al 13. Retenciones.

Fiestas del Corpus.

Las corridas de feria.

Anteaer fueron encerrados en el Empalme (Sevilla), las corridas de Benjumea y Miura que han de lidiarse en nuestra plaza el día del Corpus y segundo día de feria.

Los nombres y pelaje de los seis Benjumeas son: Cochinito, núm. 20, berrendo en negro, careto.

Pavito, núm. 45, negro salpico. Garboso, núm. 45, negro bragao. Cartujano, núm. 27, berrendo en negro, manchao.

Cervanto, núm. 40, negro. Loco, núm. 66, negro bragao.

Los seis Miuras, tienen las señas y nombres siguientes: Núm. 134, Cardelero, cárdeno, luero.

Núm. 79, Tabagüero, negro bombardo, bragao. Núm. 41, Hortelo, negro.

Núm. 15, Maniabo, negro. Núm. 65, Cuervo, negro, bombardo.

Núm. 49, Balloneto, berrendo en negro.

Magistrado. De paso para Lanjarón, hemos tenido el gusto de saludar en esta al antiguo y probo magistrado de Sevilla, D. Ramón Márquez Roda.

Ferrocarril de via estrecha. —D. Juan María Las Heras, ha presentado al Gobierno civil un escrito acompañado proyecto para construir un Ferrocarril de linea estrecha para el embarque de azúcar y remolacha de la fábrica azucarera denominada «La Vega, Azucarera Granadina» que vaya á unirse á la línea de los Andaluces en la estación de Atarfe.

El Viático

En el Sagrario. De la iglesia parroquial del Sagrario salió ayer el Santo Viático para los enfermos impedidos.

A las siete de la mañana se organizó la procesión en la siguiente forma: Abrieron la marcha cuatro números y un cabo de la Guardia municipal montada, siguiéndoles los niños del colegio de la Escuela Católica de don José Megías, la banda de música del Hospicio, los colegios de niñas de «Santa Teresa de Jesús», que dirige D. Concepción González Ortega; el de «Jesús y María», de D. Dolores García; el de la «Purísima Concepción», de D. Alejandro Avila; fieles con velas; el Estandarte de la Sacramental; la Capilla de música de la Catedral, un piquete de guardia municipal, y la banda de música de la Zubia.

S. D. M. fué llevado alternativamente, por el párroco, D. Manuel Teruel, en dos carruajes, uno, de don Angel González Alba, y otro, de don Benito García Villatoro.

También figuraban en la comitiva varios carruajes de D. Juan M. de las Heras, D. José Cañadas, D. Santiago Oliveras, D. Antonio Ayax, D. Manuel Conde y D. Francisco Echevarría.

Los varales del pábulo eran llevados por D. Ramón Roca, D. Francisco Calvo Soto, D. Vicente Pelegrín Heredia, y D. Ramón Villarreal.

La procesión recorrió el siguiente itinerario: Placeta de las Pasiegas, calles de la Cárcel, San Jerónimo, Horno de Mariana, Lucena, Capuchinas, Trinidad, Mesones, Puerta Real, Reyes Católicos, E-tribo, Zacatin, Bibarramba y Pasiegas.

Se administró el Santo Viático á enfermos que vivan en las casas, que á continuación se expresan: Castellanos, número 3; Lucena, 34; callejuela del Verdugo, 28, Mesones, 17; y Puente del Carbón, número 4.

En San Pedro. A las siete de la mañana salió también ayer de la iglesia de San Pedro la procesión del Santísimo.

S. D. M. era llevado bajo palio por el cura párroco, D. Ramón M. Arcas, sosteniéndolo los varales los señores D. Francisco Sánchez Moleón, D. Francisco Castilla Arcas, D. Hicicio Capilla Flores, y D. Juan Bautista Guiral.

Figuraban en la comitiva numerosos fieles con velas.

Asistió la banda de música del Ave-Maria.

Enfermedades de los ojos.—Consulta á cargo del reputado especialista y operador Dr. R. García Duarte, catedrático de oftalmología en la Facultad de Medicina de Granada.—De una á tres.—San Matías 17.

Junta municipal. Para el día 30 del actual están citados los señores que forman la Junta municipal de Asociados.

En el paseo

Programa que ejecutará esta tarde en el Salón, la banda del regimiento de Córdoba:

1.º Paso doble, Ortiz.

2.º Nobleza, mazurka, Pintado.

3.º Sinfonía de zarzuelas modernas, Marqués.

4.º Caballería Rusticana, Mascagni.

5.º Visión, Vals Boston, Worsley.

6.º Viva nuestro General, paso doble, Vico.

Enfermo. Desde hace varios días se halla retenido en cama á consecuencia de una molesta artritis nuestro ilustrado colaborador don Juan Guillén Sotelo, cuya mejoría deseamos sinceramente.

Los Sres. González Vera é hijo, tendrán abierta su consulta desde las siete de la mañana hasta las siete de la tarde.

Párroco. Se encuentra en Granada el virtuoso é ilustrado presbítero D. José Rescalvo Torres, celoso párroco de San Gabriel, de Loja.

Advertencia.

Por exceso de originales, nos vemos precisados á retirar bastantes de ellos, algunos como la revista del teatro, ya compuestos.

En números sucesivos, les daremos cabida.

De interés para todos. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, poderoso tónico digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, á la vez que las aguas minerales medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo por ser útil como preventivo.

Necrología.

Durante el día de ayer fallecieron en esta capital:

D. Antonio Maldonado Pelegrina. D. Rafaela Espinar.

Srta. María Luisa Caro. D. Juan Contreras Crespo.

D. Pedro Mendoza Barquero. D. Domingo Jiménez Machado. Francisco Domingo, párvulo.

María Maldonado Morales, idem. Luisa Martín Ojel Jaramillo, idem. Luis Cirilo Espinola, idem.

Angel Guerrero España, idem. Enrique Miranda Arroyo, idem.

—Victima de cruel dolencia, soportada con cristiana resignación, falleció anteaer en nuestra capital la bella y distinguida señorita Luisa Caro Camino, hija de don Agustín Caro Bedoya.

La difunta, que tenía un alma grande y que profesaba un tierno cariño á su señora madre (recientemente fallecida también) sacrificó su bienestar, durante largos días, por cuidar á aquel amantísimo ser, riñéndose su cuerpo á la lucha que para ello sostuvo y recibiendo su espíritu honda herida ante el golpe tremendo de la muerte de aquella señora.

Invasida de cruel enfermedad, que durante dos meses la ha tenido postrada en cama, falleció anteaer, dulcemente, como mueren los seres buenos, y ciertamente lo era Luisa Caro.

El sentimiento producido por su muerte, muy legítimo, ha sido general, pues contaba con muchas simpatías, como también la cuenta su apenada y distinguida familia.

De todas veras sentimos la desgracia que affige á esta y deseamos al señor Caro y á sus señores hijos, la resignación necesaria para sobrelevar la pérdida que experimentan.

—Victima de rápida enfermedad ha fallecido en Madrid don Antonio López de Sagredo y Escolano, persona muy estimada en la Corte y en esta ciudad, donde á más de bastante familia contaba con numerosas amistades.

Reciban nuestro más sentido pésame su distinguida familia, y en especial don Salvador López de Sagredo y don Manuel Maldonado Escolano, parientes muy cercanos del finado.

Sociedades de Granada

Hoy á las ocho y media de su noche, dará una conferencia en La Obra un socio de la misma.

Sección religiosa.

Cultos para hoy

Santo y Liturgia del día.—La Santísima Trinidad y San Maximino, obispo. Dominica primera después de Pentecostés. Rezo y oficio de la Santísima Trinidad. Rito doble de primera clase con Octava. Se conmemora la Dominica primera después de Pentecostés y Santa María Magdalena de Pazzis. El último Evangelio es de la Dominica. El prefacio de Trinidad. Las vísperas del día conmemorarán el siguiente San Fernando rey confesor.

Hoy solo se permite el oficio de sepultura sin canto ni doble de campanas.

Jubiléo de las 40 horas.—En la iglesia de San Nicolás.—Se manifiesta á las seis y media y se oculta á las siete.

Misa cantada.—En la Catedral, Real Capilla y las parroquias, á las ocho y media.

En el Sagrado Corazón y San Jerónimo, á las diez.

En San Nicolás, á las once, función. Misas de hora fija.—En el Sagrado Corazón hay Misa cada media hora de las siete á las diez; en San Juan de Dios de seis á diez y media, y en San Jerónimo de seis á diez, también cada media hora y otra á las once.

De doce en Ntra. Sra. de las Angustias, S. Justo, la Magdalena, San Juan de Dios, San Nicolás y San Jerónimo.

En el Sagrario, la Magdalena, las Angustias, Sta. Escolástica, Sta. Ana, San Justo y el Salvador, Misa de una.

Flores de María.—En la Real Capilla á las siete de la mañana, en San Antonio y San Jerónimo á las seis de la tarde, en el Sagrado Corazón, la Magdalena, Sta. Ana y S. Juan de Dios, á la oración.

Octavario.—En el Sagrado Corazón, á las siete, el del Santísimo. Predica D. Hilario García Quintero.

Novena.—En San Jerónimo, á las seis y media, la de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro. Predica el P. Ruiz Abad.

Siete Domingos.—En San Juan de Dios, se hace el ejercicio de los siete domingos de San José; predica el Padre Marcelo de Campillos, Copuchino.

Rosario.—En la Catedral, San José y San Andrés, por la mañana; en las demás iglesias á la oración.

Visita y Corte de María.—Ntra. Sra. de las Angustias, en su iglesia.

En las Comendadoras

El ejercicio del Mes de Mayo, empezará hoy en la iglesia de este convento á las siete de la tarde.

Predicará el presbítero D. Julio Rodríguez Mézcua y harán el ofrecimiento de las Flores las alumnas de un colegio particular.

Tos. Tose el que quiere.—Use los discos pectorales Rosselló.—Caja 2 reales.—Frasco 6.

Depósito en Granada, Droguería de Doroteo Gonzalo.

Se vende un carruaje Piter, nuevo, de última novedad.—Calle Ancha de la Virgen, núm. 21.

Dubrescimiento maravilloso para teñir el cabello

ACEITE VEGETAL MEXICANO Sorprendente é inofensivo invento que deja el cabello en su color natural sin que pueda conocerse que está teñido. Se garantiza que no mancha, ni contiene nitrato. Su uso es igual á cualquier aceite ó pomada de tocador. Depósito para su venta, El Buen Tono, Granada.

La cerveza de la fábrica El Aguila, de Madrid, es la única española que ha obtenido dos grandes medallas de oro en las dos Exposiciones á que ha concurrido en el año anterior.

No admite competencia con todas las fabricadas en España y es superior á la mayoría de las elaboradas en el extranjero.

Nuestros telegramas

Las Cortes. Congreso

Madrid 28 (5:45 tarde.)
Concurrencia.—Discurso neorológico.—Comisión.—El presupuesto del Africa occidental.—Las cuestiones marroquí y religiosa.—Romanones y Sampedro.—Presupuestos generales.—Programa fundamental.—La opinión de Moret.—En secciones.

No porque se hubieran de promover debates empeñados y sensacionales, sino por ser la primera de la temporada, han acudido a la sesión de hoy en el Congreso numerosos diputados y un crecido público.

Todas las tribunas se veían ocupadas, figurando en las de invitación muchas y distinguidas señoras.

Poco después de la hora reglamentaria, tres de la tarde, sube al sillón presidencial el Sr. Romero Robledo y declara abierta la sesión.

En el banco azul están casi todos los ministros a excepción del Sr. Maura.

De acuerdo con lo dispuesto en el orden del día, el Sr. Romero Robledo da cuenta del fallecimiento en París de la exreina de España D.ª Isabel II y pronuncia un sentido discurso neorológico que es oído con religioso silencio por la Cámara.

Terminada la oración del señor Romero, acuerda el Congreso que una comisión de su seno vaya al Real Palacio y dé en nombre de la Cámara el pésame al Rey por el fallecimiento de su augusta abuela.

En este momento entra en el salón el Sr. Maura, a quien acuden a saludar y felicitar muchos diputados de la mayoría.

El ministro de Estado, señor Rodríguez Sampedro, de uniforme, sube a la tribuna y lee el presupuesto para las posesiones españolas del Africa occidental.

Se concede a continuación la palabra al conde de Romanones, el cual pregunta al Gobierno por el estado en que se hallan las negociaciones con el Vaticano sobre las congregaciones religiosas y las que se mantienen con Francia respecto a la cuestión de Marruecos.

A la pregunta formulada por el conde de Romanones contesta el ministro de Estado.

El Sr. Rodríguez Sampedro asegura que se continúan las negociaciones que entablaron los liberales con el Vaticano la última vez que estuvieron en el poder, pero que no da detalles sobre ellas por juzgarlo imprudente y hasta perjudicial.

En iguales términos se expresa en lo que se refiere a las negociaciones con Francia.

Vuelve a hablar el conde de Romanones, encaminando su discurso a hacer resaltar la lentitud con que el Gobierno lleva ambos asuntos.

Dirige por ello duros ataques al Gabinete y termina afirmando que las negociaciones sobre Marruecos las dejó terminadas el último Gabinete liberal.

El ministro de Estado, sin negar rotundamente esta última afirmación del conde, manifiesta que las negociaciones que sobre el asunto de Marruecos siguieron los liberales, aunque de modo distinto, las han continuado los conservadores.

Se ratifica en no facilitar datos, por las razones antes aducidas, de las negociaciones con Francia referentes a los asuntos de Marruecos.

Usa por tercera vez de la palabra el conde de Romanones para decir que estima indispensable y de urgencia el definir la situación de las congregaciones religiosas en España.

Antes de terminar de hablar anuncia una interpelación sobre los asuntos de Marruecos.

Terminada esta cuestión, el ministro de Hacienda da lectura a los presupuestos generales del Estado, en lo que se invierte largo rato.

Después de esto, el Sr. Moret pronuncia breves palabras para pedir al Gobierno que concrete su programa parlamentario.

Respondiendo a la invitación

del Sr. Moret se levanta a hablar el Sr. Maura.

Dice este que los proyectos fundamentales del Gobierno son el de alcoholes y el de reorganización de la Marina. Propone que para discutir estos proyectos y para tratar de los demás asuntos de que deba ocuparse el Congreso en la presente temporada, se prorroguen las sesiones.

El Sr. Moret, después de oír las manifestaciones del jefe del Gobierno, expone que en su opinión los proyectos preferentes deben ser los de agricultura, el de saneamiento de la moneda, el de los caminos vecinales y el de nuestras relaciones comerciales con las repúblicas hispano-americanas.

El Sr. Maura promete al señor Moret que los proyectos por él enumerados se discutirán después de los que el Gobierno considera fundamentales.

El señor Moret, aunque no objeto nada al señor Maura, invita a dar su opinión sobre el asunto a todos los jefes de minoría.

Acto continuo pasa el Congreso a reunirse en secciones, y con ello termina la sesión.

Senado

Madrid 28 (6:15 tarde.)
Por Isabel II.—Para dar el pésame.—Los testamentos ológrafos.—Final de la sesión.

Aunque no tanto como la del Congreso, se ha visto bastante concurrida la sesión de la Alta Cámara.

Preside el general Azcárraga. Al comenzar la sesión pronuncia el Presidente un discurso neorológico de D.ª Isabel II.

Como en el Congreso se acuerda el nombramiento de una comisión que vaya a Palacio a dar el pésame al Rey.

El ministro de Gracia y Justicia da lectura a un proyecto de ley por el cual se reforman varios artículos del Código civil referentes a los testamentos ológrafos.

A continuación se procede al sorteo de las secciones y con esto se da por terminada la sesión.

La política.

No hay fecha.

Madrid 28 (6:15 tarde.)
Los viajes del Rey.—No hay fecha.

El señor Maura, hablando hoy ante varias personas, ha negado que esté acordada la fecha de ninguno de los viajes que se dice hará el Rey en plazo no lejano.

Los presupuestos.

Madrid 28 (7:45 noche.)
Ingresos y gastos.—Aumento en los últimos.—Recargo en las cédulas.—A qué se destinan.—Supresión de impuestos.—Los alcoholes.—Trigos y harinas.—El descuento.

He aquí los principales detalles del proyecto de presupuestos, leído esta tarde en el Congreso, por el señor Osma.

Se señalan los gastos en 988 millones 471.441 pesetas, y los ingresos en 1.010.409.756.

El aumento que se introduce en los gastos, comparativamente con el presupuesto que rige, es de catorce millones y medio de pesetas.

Se recargan la tributación por el concepto de cédulas personales, destinándose el aumento que se obtenga, a la enseñanza.

Se suprimen a varios artículos los derechos de exportación.

Suprímese asimismo el impuesto de transportes.

La tributación por alcoholes se aumenta en 15 millones de pesetas, y se disminuye en diez los impuestos que satisfacen los trigos, harinas y pan.

Por último se suprime el descuento para los sueldos de poca importancia.

Los villaverdistas.

Madrid 28 (7:45 noche.)
Los amigos políticos del señor Villaverde asistirán esta noche al the en la Presidencia del Consejo.

Después de la lectura.

Madrid 28 (7:45 noche.)
Apreciaciones.—Decepción.

Después de la lectura de los presupuestos, se han hecho sobre ellos ininidad de apreciaciones. Generalmente se dice que, no ofrecen novedad alguna.

Puede asegurarse que la obra

del Sr. Osma ha causado decepción a todos.

Los alcoholeros.

Madrid 28 (7:45 noche.)
Una comisión de alcoholeros se propone visitar al ministro de Hacienda y a los jefes de las minorías parlamentarias, para interesarles en pró de las gestiones que realizan y de las cuales ya tengo dada noticia.

Oposición a un ministro

Madrid 28 (10:30 noche.)
Los alcoholeros valencianos.—Obstrucción.—Lo que dice Canalejas.—Puede fracasar.—Apremios.

Los diputados que representan distritos en que existe industria alcoholera, se proponen hacer ruda oposición al ministro de Hacienda.

En esta campaña se distinguirán los diputados valencianos que están decididos a llegar hasta a la obstrucción.

El señor Canalejas, hablando de los proyectos que sirven de base a la política financiera del Gobierno, ha declarado que, no se puede transigir con ellos.

En lo que respecta al de alcoholes, entiende el exministro democrata que, su fracaso es indudable, si en ello ponen empeño los diputados de distritos vinícolas.

La comisión que entiende en el indicado proyecto se reunirá el lunes próximo, a instancias del señor Maura que se propone apremiarlos para que dictamine en breve plazo.

Marejada en el Congreso.

Madrid 28 (10:30 noche.)
Proposición de Moret.—Consulta.—Vega Armijo y los republicanos.—Confidencia.

Cuando se procedía hoy en el Congreso al sorteo de secciones el señor Moret propuso que se ampliaran hasta seis las horas reglamentarias para discutir los proyectos.

La proposición causó general sorpresa porque, de ella, solo tenía conocimiento el señor Maura.

El presidente de la Cámara aprobó la petición del Sr. Moret, y sorprendido como todos, prometió consultar a los jefes de minoría.

La fórmula del Sr. Moret ha molestado al marqués de la Vega de Armijo, por entender que va encaminada a favorecer al Gobierno.

También ha disgustado a los republicanos que consideran la ampliación de sesiones inoportuna.

Después de lo relatado, el señor Maura confirió con el marqués de la Vega de Armijo, a fin de hacerle deponer el disgusto.

Se insiste

Madrid 27 (10:30 noche.)
Se asegura que a pesar de las negativas del señor Maura, se activan los preparativos para que el Rey marche a París el día 24.

Los obispos vacantes

Madrid 27 (10:30 noche.)
El ministro de Gracia y Justicia ha declarado que, en vista de los numerosísimos compromisos que hay para la provisión de los obispos vacantes, se adjudicarán estos a sacerdotes que los merezcan.

Interpelación

Madrid 28 (10:30 noche.)
Nocedal.—Incompatibilidades.

El jefe de los integristas señor Nocedal, se propone interpelar al Gobierno sobre la incompatibilidad de los Consejeros de Estado, que cobran dietas y son diputados.

Oposición de Romero

Madrid 28 (10:30 noche.)
El señor Romero Robledo ha manifestado que se opondrá a que se presenten enmiendas a los dictámenes de actas pendientes de aprobación.

La ley orgánica

Madrid 28 (10:30 noche.)
Trabajo terminado.—Montero y Sánchez Toca.—Próxima reunión.

La subcomisión de Códigos ha terminado la reforma de la ley orgánica del poder judicial.

Para trazarle las líneas generales de la reforma, ha visitado al ministro de Gracia y Justicia el señor Montero Ríos.

Este, como presidente de la Comisión de Códigos, convocará brevemente a los presidentes de sección, para que propongan las modificaciones que estimen convenientes.

Los sábados de Maura

Madrid 29 (1 madrugada.)
El the dado por el señor Maura en la presidencia del Consejo a los diputados de la mayoría ha estado concurridísimo.

Como anticipé han asistido los villaverdistas.

El tema de las conversaciones ha sido la apertura de Cortes.

Los moretistas

Madrid 29 (1 madrugada.)
En el teatro de los jardines del Buen Retiro se ha celebrado la anunciada reunión de moretistas. El acto se ha visto concurridísimo.

Habló en primer término el conde de Romanones, que después de dirigir violentas diatribas al señor Maura, dijo que, los liberales gobernarán sin subterfugios y destruirán la obra realizada por el actual jefe del Gobierno.

D. Amós Salvador, relata los incidentes de la Asamblea liberal que se celebró para elegir jefe y encarece después las ventajas de que se fundan en un solo partido todos los liberales.

Tras del señor Salvador habla el señor Moret, que al levantarse a hacerlo, es ovacionado.

Comienza diciendo que el estado de opinión creado por el señor Maura es suficiente para cristalizar el partido liberal.

Los que a él pertenecemos, dice como un oleaje de ideas, que destruirá la barrera que representa Maura.

Explica el programa del partido en la forma que lo ha hecho otras veces, y añade que es continuación del que en 1902 formó el Sr. Sagasta.

Dedica a este un brillantísimo elogio, que arranca aplausos al auditorio.

Expone que los liberales son los continuadores de las Cortes de Cádiz y del brillante periodo que comenzó Prim y terminó Sagasta.

Reconoce la buena fé que inspira al Sr. Maura, pero afirma que es necesario satisfacer la aspiración de libertad que ha suscitado el clericalismo de los conservadores.

Cumplido el programa expuesto, dice el orador, resolveremos el pavoroso problema agrario de Andalucía.

En un elocuente periodo asegura que hará todos los sacrificios imaginables para lograr la unión de los liberales.

El señor Moret termina su discurso con un notable párrafo a la libertad, y pidiendo que le dispensen los que le escuchan, las faltas que haya cometido.

El señor Moret recibe al dar fin a su discurso una prolongada ovación.

Francia y el Vaticano

Noticias en Roma.

Madrid 28 (10:30 noche.)
Rumores de dimisión.—Noticia inconfirmada.—Lo que sería la retirada.—Acto que se prepara.

En Roma ha circulado el rumor de haber dimitido el secretario de Estado, monseñor Merry del Val.

La noticia no ha tenido confirmación y generalmente, se le considera totalmente desprovista de fundamento, porque la retirada del cardenal Merry equivaldría a dar una satisfacción a Francia, a la que, en opinión de los que conocen el modo de pensar de la Corte pontificia, es opuesto el Vaticano.

También se dice en la Ciudad Eterna que se prepara en el Vaticano la realización de un acto transcendental relacionado con el conflicto de la Nota.

Es muy posible que, para llevarle a cabo se aproveche la oportunidad de la recepción de cardenales que, con motivo del cumpleaños de S. S., ha de tener efecto el día dos de Junio próximo.

Rusia y Japón

Bajas en los japoneses.

Madrid 28 (6:15 tarde.)
Nuevos detalles.—Los que murieron.

Se reciben nuevos despachos en los que se insiste en que la operación llevada a cabo por el general ruso Fock en Kin Chen, fue realmente desastrosa para los japoneses.

En el desfiladero a donde les llevó el citado general ruso, y en el que los batió a cañonazos, murieron doce mil soldados del Imperio del Sol Naciente.

Respecto a las bajas de los rusos, vuelve a decirse que no llegaron a ciento cincuenta.

Destacamento derrotado

Madrid 28 (10:30 noche.)
Sorpresa.—Los rusos deshechos.—Muertos y heridos.—Sin bajas.

Noticias que vienen del Extremo Oriente dicen que, un escuadrón de caballería japonesa y una compañía de infantería de la misma nacionalidad, sorprendieron a un destacamento de caballería rusa, formado por 1.000 hombres.

Los japoneses cargaron con brío sobre estos y los pusieron en fuga.

Los rusos tuvieron cinco muertos y dieciocho heridos.

Las fuerzas del Japón resultaron ilesas.

Varias noticias

Moret a Granada.

Madrid 28 (7:40 noche.)
Cuando será la visita.—Los que le acompañarán.—La estancia.

De no impedírsele las tareas parlamentarias, el Sr. Moret marchará a Granada el primero de Junio próximo.

Irán en su compañía los señores Aguilera (D. Alberto), Rivas (don Natalio), Duque de Baena, Ariño, Conde de Garay, Moret (D. Lorenzo) y algún otro.

El expresidente del Congreso se propone permanecer en Granada tres días.

Obsequio del Rey

Madrid 28 (10:30 noche.)
El Rey se propone obsequiar con una comida íntima a los oficiales alemanes que le han traído el uniforme de almirante de la marina germánica.

Rey moribundo.

Madrid 28 (10:30 noche.)
El emperador Menelik.—Esperando su muerte.—Guerres a la vista.

Se dice que el emperador Menelik, de Abisinia, se halla gravemente enfermo, desconfiándose de salvarlo.

Se teme que si, Menelik fallece ocurran graves sucesos en la Abisinia, pues son varios los pretendientes al trono, contando todos ellos con numerosos y decididos partidarios.

Téngase casi por seguro que, al dejar de existir el emperador de Abisinia, sobrevenga la guerra civil.

Barcos a Marruecos.

Madrid 28 (10:30 noche.)
De Tenerife a Tánger.—Para apoyar reclamaciones.

Después de haber fundado en Tenerife, salieron para Tánger los buques yankees «Brokinn», «Atlanta», «Carime» y «Maritilla» para apoyar las reclamaciones.

Baños nuevos de Alhama de Granada

Aguas Sulfurosas Cálcicas Nitrogenadas Termiales

49º centígrados de temperatura

Premiadas en la Exposición Universal de París de 1899

Abiertos los meses de Mayo, Junio, Setiembre y Octubre.

Especiales para la curación de toda clase de dolores reumáticos, Parálisis, Enfermedades del corazón y de los pulmones dependientes del reumatismo, Enfermedades de mujeres, de la piel y sífilis en sus dos últimos grados, Cálculos de los riñones y del hígado, etc.

Confortables habitaciones y excelente servicio de fonda. Capilla, Parques, Telégrafo.

Billetes de ida y vuelta a mitad de precio en las líneas de los Andaluces y de Bobadilla a Algeciras.

Administrador, D. Luis de Corral.

Doña María Luisa Caro y Camino

Ha fallecido a la una y media de la madrugada del día de ayer, después de recibir los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Su afilgado padre, D. Augusto Caro Bodoya, sus hermanos, hermana política, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor y asistir a la conducción de su cadáver a las cuatro de la tarde del día de hoy, desde la casa mortuoria, calle Hornos de Haza número 22, a la iglesia de Santa Ana, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

Noticias de alcance postal

Política y Prensa. Los periódicos de Madrid.

EL IMPARCIAL

Este periódico cree llegado ya el momento de ocuparse del proyecto de alcoholes toda vez que el gobierno lo considera urgente, como base del presupuesto de ingreso.

Hace notar el articulista los grandes perjuicios que causaría a los productores el proyecto del señor Osma si fuese aprobado, y termina pidiendo al gobierno que resuelva en justicia, procurando realizar una obra útil para la nación.

EL PAIS

Afirma que si Mr. Waldeck Rous-

ses formuladas por el Gobierno de los Estados Unidos al de Marruecos, con motivo del secuestro de Mr. Perdicaris y su yerno, por el bandido Raisuli.

Francia y España

Madrid 28 (10:30 noche.)
Confidencia.—Últimos toques.

Dicen de París, que hoy han celebrado una conferencia monseñor Delcassé y nuestro embajador Sr. León y Castillo, para dar los últimos toques a las negociaciones que se siguen entre España y Francia, sobre la cuestión de Marruecos.

Estos trabajos han estado en suspenso desde que surgió el conflicto entre la República francesa y el Vaticano.

LA COTIZACION.

BOLSA DE MADRID.

Table with 2 columns: Instrument (e.g., 4 Ojo Perpetuo Interior, 4 Ojo Pequeños) and Price (e.g., 76'00, 77'00).

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Francos. Paris, vista) and Price (e.g., 38'50, 00'00).

Consulta especial de enfermos de la Vista

por el Dr. Guillermo Sánchez Aguilera, ex-jefe de Clínica Oftalmológica en París y Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina.—Horas de 9 a 4.

Carruajes.

Jardineras, Landós, Charrettes, Jardineras.—Taller de carruajes, Aguilera 18.

Guarniciones

inglesas plaqué, a la calavera y de carro; limonera plaqué color de avellana.—Solarillo de Gracia núm. 5, junto a las cocheras del Central.

Announcement for D. Encarnación Vilchez, mentioning her death and funeral details.

Announcement for Doña María Luisa Caro y Camino, mentioning her death and funeral details.

Large advertisement for 'Noticias de alcance postal' with sub-sections for 'Política y Prensa' and 'Los periódicos de Madrid'.

probable que aquella nación obtenga un triunfo material como el de 1872; pero se le ocurre preguntar: ¿Permitirá la Providencia la consumación de un nuevo atentado? ¿Sólo Dios lo sabe!

En un artículo titulado «Nota pesimista» cree necesario olvidar los pesimismo que nos aniquilan moral y materialmente. El articulista afirma que, a su juicio, esta labor sería de gran utilidad y entiende que a realizarla deben dirigir sus esfuerzos los representantes del país en la próxima campaña parlamentaria.

EL GLOBO. Afirmar que por muy ensayadas que tenga las obras el jefe del gobierno y por mucho que le apoyen las oposiciones gubernamentales, el Sr. Maura tropezará con obstáculos y dificultades insuperables y al fin habrá de convencerse de que no puede cumplir ni desarrollar su programa.

Noticias varias

Un asesinato. Comunican de Peñaranda que ha sido asesinado en una de las calles del pueblo el secretario de aquel Ayuntamiento.

Hallazgo de un cadáver. Sagunto 27.—Ayer fué encontrado el cadáver de una mujer de unos 30 años, pordiosera. Parece ser que se trata de muerte natural.

Tratado de arbitraje hispano. Lisboa 26.—La prensa de Lisboa dice que el Tratado de arbitraje entre Portugal y España sigue negociándose, y que su firma será acogida con aplauso incondicional.

Por meterse a redentor. En Alcalá de Henares promovió una violenta disputa entre varios jóvenes.

La cuestión agraria de tal modo, que muy pronto intervinieron los gendarmes, recibiendo tan tremendo golpe un joven de 18 años que se había interpuesto entre los reñidores, que falleció a los pocos momentos.

El tiempo en Norteamérica. Londres 27.—Dicen de Nueva York

que se deja sentir en aquella parte del continente americano una temperatura muy desigual, pues mientras en la gran ciudad el calor es asfixiante, registrándose a diario muchos casos de insolaciones, por el contrario, al Noroeste el frío es intensísimo y las nevadas incansables.

Crimen horrible. Murcia 26.—En el pueblo de Mula, un sugeto asesinó a un convecino suyo, cuando estaba dormido. En el cadáver se han apreciado 24 heridas de arma blanca.

Contra la tuberculosis. Copenhague 26.—Hoy se ha inaugurado la Conferencia internacional para la campaña contra la tuberculosis.

Confederación eslava. Londres 27.—Según informaciones de los Balcanes, adelantan los trabajos para la formación de una Confederación eslava, bajo la doble protección de Austria y de Rusia, en la cual entrarían Serbia, Bulgaria, Macedonia y Montenegro.

Peregrinación española. Roma 26.—Su Santidad Pío X ha recibido hoy al arzobispo de Sevilla, señor Spinola, y al obispo de Madrid-Alcalá, Sr. Cos, a los que acompañaban 130 párrocos de ambas diócesis.

El obispo de Madrid dirigió a Su Santidad su salutación en latín, a la vez que le hizo entrega de algunos valiosos obsequios. El Papa le contestó también en latín, elogiando a los católicos españoles.

El sábado recibirá el Papa a toda la peregrinación española, compuesta de 400 romeros.

Los submarinos. París 26.—En una memoria oficial se hace constar que en punto a buques submarinos y sumergibles, Francia está más adelantada que todas las demás naciones, poseyendo una flota de esta clase de buques que en tiempos de guerra podrían prestar los mayores servicios.

Veinte de estos barcos están prontos para fin de año, y ocho submarinos y siete sumergibles están en construcción.

Un incendio. Andujar 26.—Esta madrugada se declaró un violento incendio en una casa habitada por una numerosa familia obrera de la calle de Zapateros. El fuego invadió en poco tiempo toda la casa, y el vecindario trabajó con heroísmo hasta que puso a salvo a los moradores, a quienes el incendio les había sorprendido durmiendo. Entre las personas salvadas de una muerte segura, había varios niños de corta edad. El edificio quedó totalmente destruido.

Muerte trágica. Roma 27.—Telegrafían de Turín que el aeronauta Romeo Zempianchi venía realizando una serie de ascensiones aerostáticas en Peternópolis con buen éxito.

Ayer, día señalado para la última, subió en el globo, y cuando estaba a 2.000 metros de altura estalló la envoltura, viniendo al suelo el aeronauta en vertiginosa caída, resultando horriblemente destrozado.

Avencencia. Tánger 26.—Todavía no ha podido lograrse acuerdo con el bandido marroquí Raisuli para conseguir la libertad de Mrs. Perdicaris y Varloy. El bandolero insiste en sus exageradas demandas.

Muerto por un rayo. Lisboa 26.—Cerca de esta ciudad han descargado furiosas tormentas. Las granizadas han causado muchos daños en los campos.

Un rayo cayó sobre un grupo de siete hombres, que se hallaban en un sitio descubierto, y mató a uno y dejó paralíticos a los demás.

En los Balcanes. Londres 27.—Anuncian de Sofía que la Convención turco-bulgara contiene una cláusula secreta según la cual el Sultán reconocerá el título de Rey al Príncipe Fernando de Bulgaria, si éste logra evitar que estalle la insurrección balcánica, influyendo con sus ministros para que éstos prohiban que sigan verificándose en el Principado los trabajos de los Comités macedonios.

Trata de blancas. París 26.—El embajador de España, ha firmado en nombre de España

el convenio y la declaración internacionales relativos a la trata de blancas, aceptados por la mayoría de las Potencias europeas.

Congreso marítimo en Lisboa. Lisboa 26.—El Congreso marítimo ha emitido el deseo de que se establezca la telegrafía sin hilos entre las Azores, Cabo Verde y Madeira.

Granizada. Murcia 27.—Se ha desencadenado una fuerte tormenta de granizo, cayendo piedras de gran tamaño, que han causado estragos de mucha importancia en los campos de Lorca y Totana. La tormenta ha reducido a la miseria a muchos labradores.

Guerra comercial. Roma 27.—Se asegura ya la ruptura comercial entre Italia y Suiza. Los Gobiernos no han llegado a un acuerdo sobre el tratado de comercio denunciado recientemente.

Se sabe que Italia aplicará la tarifa general a los productos italianos, lo cual supone la imposibilidad de entrar en la República federal los vinos y los vinos italianos.

Victoria de los imperiales. Tánger 26.—Los leales han obtenido una victoria sobre las guntas mandadas por Taieb Bu-Amama. Se manifiestan contentísimos. Los rebeldes comienzan a desalentarse, aun cuando han recibido cartas del visir del pretendiente en que los excita a confiar en la victoria, y les promete que irá el Roghi a ponerse al frente de las fuerzas.

El empréstito cubano. Nueva York 27.—El empréstito cubano de \$5 millones de dólares se ha cubierto más de cuatro veces.

El Congreso naval. Madrid 27.—Se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso naval presidida por el ministro de Marina, don D. Veragua el cual anunció que el Rey había manifestado deseos de conocer las conclusiones que se adopten, dando una prueba más de su interés por el renacimiento naval de España.

Cartera de un Oidor

Señalamientos para mañana. Sala de lo criminal.—Sección primera.—Juzgado de Oriva.—Causa contra José Peiri Rosales, por disparo.—Abogado, señor Robles Figueroa.—Procurador, señor Romero.—Secretario de Sala, señor Alonso.

Juzgado de Montefrío.—Causa contra Antonio Torres Ruiz, por disparo.—Abogado, señor Jiménez López.—Procurador, señor Vallejo.—Secretario de Sala, señor Alonso.

Juzgado de Albuñol.—Causa contra Francisco Pérez Estévez, por disparo.—Abogado, señor Fernández Abril.—Procurador, señor González Gómez.—Secretario de Sala, señor Alonso.

Sección segunda.—Juzgado del Salvador.—Causa contra Eloy Povedano Pulido y otro por lesiones.—Abogados, señores López del Hierro (D. A.) y López del Hierro (D. E.).—Procuradores, señores Castilla y Mesa.—Secretario de Sala, señor Valverde.

Juzgado del Salvador.—Causa contra Juan Yebra Rodríguez y cuatro más, por atentado.—Abogados, señores Alonso, Núñez de Alarcón, Fernández Azcue y Fernández Jiménez.—Procuradores, señores Oloriz, Cañas, Andrade y Romero Jiménez.—Secretario de Sala, señor Valverde.

Sección tercera.—Juzgado de Ugijar.—Causa contra Antonio Rodríguez Muñoz, por incendio.—Abogado, señor Moles.—Procurador, señor Mesa.—Secretario de Sala, señor Serra.

Sala de lo Civil.—Juzgado de Alameda.—D. Rafael Roquero Ruiz, con la compañía de los ferrocarriles Andaluces, sobre devolución de cantidad.—Abogados, señores Martos y Vida.—Procuradora, señores Antequera y Gómez Tortosa.—Secretario de Sala, señor Valverde.

Cartera de Granada

La Alhóndiga. Existían ayer, sobrantes del día anterior 1.054 quintales métricos de trigo, ó sean 3.075 fanegas, que con 222 quintales (541 fanegas) que entraron, hacen un total de 1.276 quintales (3.116 fanegas). Se vendieron ayer 267 quintales métricos de trigo al precio de 25'54 + 28'67 pesetas, que equivalen a 622 fanegas vendidas de 45 a 51 reales una.—Quedó un sobrante para hoy de 1.009 quintales (2.994 fanegas).

La cebada se vendió ayer a 29 pesetas el quintal métrico ó sea a 10 pesetas la fanega; las habas a 26 el quintal, 14'50 la fanega; el maíz a 28 el quintal, 14'50 la fanega.

Servicio de la plaza. El ordenado para hoy es el siguiente: Parada, Córdoba.—Jefe de día, don José Lorenzo Alonso, comandante de Victoria.—Imaginaria, don José Méndez Velldo, comandante de Artillería.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, don Domingo Gutiérrez de la Solana, primer capitán de Victoria.—Plantón en el Gobierno militar, Victoria.—Plantón en Torr. S. Bermejas, Artillería.—Paseo de enfermos, Victoria.—De orden de S. E. el capitán mayor de plaza, Salvador Santos.

El Matadero. Ayer se carnicaron 14 reses mayores, con peso de 2.298 kilogramos de 2'40 a 2'10 pesetas; 134 borregos con 1.587, de 1'85 a 1'88.

Papel blanco PARA BOTICAS y confiterías, por arrobas, muy barato. En las oficinas de este periódico.

Consultorio de Especialidades Médico-quirúrgicas. Montado con todos los adelantos modernos de asepsia, antisepsia e instrumentación apropiada. Horas de consulta: de 10 a 12, por el oculista Dr. D. Rafael G. Duarte, Profesor de Oftalmología en la Facultad de Medicina; de 12 a 3, por D. M. anal Gómez Camarero, Médico Mayor de S. M. retirado. Cirujía de 4 a 6, por el Doctor en Medicina y Cirujía D. Manuel Vilches Tamayo. Enfermedades propias de la mujer de 4 a 6, por D. Manuel G. Camarero. Servicio médico permanente. Teléfono 141 GRANADA Zacatín

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer es un tónico maravilloso. Limpia, depura y enriquece la sangre, arroja del sistema todas las impurezas y comunica vigor a los nervios. La sangre es enriquecida, los músculos fortalecidos, los nervios vigorizados y la salud restablecida. La Zarzaparrilla es sólo uno de una decena de ingredientes de que está compuesto este maravilloso remedio, cada uno de los cuales está especialmente calculado para cooperar en la gran obra que ha de realizar esta medicina. Esto no puede decirse de otras Zarzaparrillas. Pues sólo es verdad de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Pónganse en guardia contra las imitaciones. Preparada por el Dr. J. C. AYER & CO., Lowell, Mass., E. U. A.

CONTRA LA TOS REBELDE, CRÓNICA Ó RECIENTE. JARABE DEL DOCTOR VILLEGAS (Córdoba). (A base de Bromoformo y Clorhidrato de Heroína). Alivia en el acto y cura toda clase de afectos bronquiales. Los catarrhos, los tísicos, los asmáticos, los disnéicos y cuantos padecan ronquera, fatiga ó expectoración deben usarlo como remedio radical, seguro y exclusivo. Hay pastillas de igual fórmula para viajeros. De venta en todas las farmacias.

ESTÓMAGO ARTIFICIAL. (6 polvos del Doctor HUNTZ), destilados en la base de las disipaciones, gastralgias y dolores de estómago, cistitis y espaldas, etc., desaparecen al siguiente día de usar el ESTÓMAGO ARTIFICIAL. Caja 750 Ptas., media caja 4 Ptas.—Rambla Flores, 4, Barcelona y en las farmacias y droguerías.

GRAN BALNEARIO Vichy Catalan. Situado al pie del «Puig de las Animas» Entre la estación y el pueblo de CALDAS DE MALAVELLA (Provincia Gerona) Establecimiento de primer orden.—Temporada desde 1.º Mayo al 30 Octubre. Aguas hipotermales, de temperatura 60º centígrados, alcalinas, bicarbonatadas. De resultados positivos para el reumatismo, la diabetes y las afecciones del estómago ligero y bajo. Estas aguas se venden solamente embotelladas. Etiquetas, precintos, cápsulas y tapones, llevan el nombre de la Sociedad. Suplicamos se inutilicen al vender las botellas vacías, para evitar que sean inutilizadas por los falsificadores.—De venta en todas partes. Administración: Rambla de las Flores, 18, entr.º.—Barcelona.

Los mejores cementos y cales hidráulicas son los de la fábrica de D. Antonio Freixa de Barcelona, única en España, cuya producción es de 500 toneladas diarias. Por su inmejorable calidad, sin competencia, así como por su EXTREMADA BARATURA, han conseguido estos cementos abrirse paso en todos los mercados y ser preferidos para las obras del dique de Gibraltar. Depositarios exclusivos en Granada y su provincia: Villaspesa Hermanos SOLARES, NUM. 20. Almacenes: D. ALVARO DE BAZÁN (antes LECHEROS), n.º 2

Agencia Universal ANUNCIOS para todos los periódicos de España, Europa y Américas. L.º de España—Fundada en 1872. ROLDÓS Y COMP.ª BARCELONA. Publicidad de todas clases. Precios económicos.

Esquelas de entierro y funeral. Desde las diez de la mañana hasta las diez de la noche se reciben encargos para la impresión de esquelas y tarjetas de entierro y funeral, con arreglo a los modelos más nuevos, severos y elegantes, en la calle de Reyes Católicos, 8, pral. Desde las diez de la noche en adelante hasta las diez de la mañana, en la calle Moral Alta de Sto. Domingo, 11. Talleres de EL DEFENSOR DE GRANADA.

VINO NOURRY. A la vez Depurativo y Fortificante. Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de DEBILIDAD ANEMIA LINFATISMO y ENFERMEDADES del PECHO. Sustituye con ventaja a las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao. CLIN Y COMAR—PARIS. EN TODAS LAS FARMACIAS.

Banco Vitalicio de España. GARANTÍAS. Pesetas Céntas. Capital social. 15.000.000. Reservas hasta 31 de diciembre de 1901. 14.780.951'34. Capitales asegurados por diferentes conceptos desde la fundación de la Compañía hasta 31 de julio de 1903. 423.862.147'93. Pagado a los asegurados hasta igual fecha. 26.804.619'61. Esta Sociedad se dedica a constituir capitales para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, seguro de capitales pagaderos a la muerte del asegurado y compra de usufructos y otras propiedades. REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA. Domicilio social: Calle Ancha, 64.—BARCELONA. Delegación en Granada: D. José Figueroa, Alhóndiga.

FABRICA DE PIANOS. Almacén de Música é Instrumentos. LOPEZ Y GRIFFO MÁLAGA. Sucesores de A. Montargon.

Sucursal en Granada: ZACATÍN, núm. 5. Gran surtido de pianos y armoniums de los más acreditados constructores españoles y extranjeros.—Alquiler y ventas al contado y a plazos.—Música española y extranjera.—Depósito de la casa Dotesio.—Ediciones económicas Peters y Litoff.—Gran colección de obras características para guitarra de los eminentes concertistas don Juan Parga y Tárrega.—Instrumentos músicos de todas clases.—Accesorios y cuerdas para toda clase de instrumentos. Sucursal en Almería: Paseo del Principe, n.º 21.

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicérofosfato de cal con CREOSOTAL. Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.—Frascos, 2'50 pesetas.—Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, MADRID. Venta en Granada: Farmacias de los Sres. Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13; D. Ricardo Corzo, Plá de la Torre; D. Vicente Cortés, Plaza Nueva, y Dr. Picazo, Reyes Católicos. En Baza, E. Jiménez.—En Guadix, M. Fajaró.—En Loja, J. Gutiérrez.—En Motril, J. Ramírez, y en Búrbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. E. de Droguería General.

Portería. La desea un honrado y con buenos informes. Para hablar, en la Casa del Cambio, calle de Santa Paola, piso 4.º, núm. 5. Traslado el antiguo y acreditado establecimiento conocido por el Galligo, se ha trasladado a la Calle de Almirantes, núm. 6.

Gran Hotel Paris. Antes LA GRANADINA. Situado en el Paseo del Príncipe, antiguo local del «Hotel Tortosa». Servicio esmerado.—Cocina francesa, francesa y española.—Coches a la llegada de los trenes y vapores.—Comedores reservados.—Restaurant a la carta. Precios económicos. 20, Paseo del Príncipe Alfonso, 20 ALMERIA.

Carruaje vis á vis, casi nuevo, de 4 asientos, se vende por la mitad de su valor. Razón, Canelo del Zacatín, número 7.—Tienda de vinos. Ama de cria CON LECHES fresca para casa de los padres, primerizos, con 22 años. Darán razón, Portería de Santo Domingo, número 2.—Ana Pérez. Se vende una casa en el Albaicín. Darán razón, H.º de San Hoye, 2. Se venden dos sardas de matrimonio y máquina de maquetaría.—Duquesa, 1, 1.º

EL FOMENTO DE AHORRO. Capital social 250.000 ptas. Hombres, mujeres videntes y todo el mundo, pueden tomar posesión desde hoy de una renta anual por un coste pequeño mensual, y en breve tendrán Capital para su vejez y dejárselo a sus hijos. Diríjase al representante, con nota de nuestro domicilio.—Don Manuel López, Zacatín, 119.—GRANADA.

Gran ocasión. Por menos de la mitad de su valor, se vende un magnífico cinematógrafo, con todos sus accesorios y gran colección de figuras, propio para grandes espectáculos. Darán razón, Capuchinas 10 y 12, (tienda de comestibles).

Se alquilan los portales del Hotel Inglés, San Matías, núm. 2. Se vende en precioso precio una casa con tres cuartos, parras y pascas, en la paceta de Alpagateros Alta, Murallas de S. Cristóbal.—José Herrera Esposo. LA MADRILEÑA. Gran fábrica de bañes y estufas de viaje. Única casa de su clase en Granada. 10, Alhóndiga, 10. Especialidad en bañes, maletas, mundos y demás efectos de viaje. Grandes existencias en todos los artículos.—Precios económicos. Exportación a todos puntos.